

»A las Barricadas«

Filmreihe zum 80. Jahrestag des Putsches in Spanien im Lichtblick-Kino in Berlin

Von Peter Rau

Das Programmkino »Lichtblick« in der Berliner Kastanienallee 77 zeigt noch bis zum 3. August unter dem Motto »A las Barricadas« (»Auf die Barricaden«) eine Filmreihe zum 80. Jahrestag des faschistischen Militärputsches in Spanien. Seit dem 14. Juli laufen hier Dokumentar- und Spielfilme deutscher wie spanischer, britischer und französischer Herkunft – insgesamt knapp zwei Dutzend –, meist im Original mit deutschen Untertiteln.



Foto: SABCAT MEDIA

So war am Montag der umstrittene Klassiker »Land and Freedom« (1995) des britischen Filmemachers Ken Loach zu sehen. Der spanische Film »Memoria Viva – Lebendige Erinnerung« aus dem Jahr 2014 erlebte im Beisein des Regisseurs Antonio J. García de Quirós Rodríguez seine Deutschland-Premiere. Er steht heute und am Montag noch einmal auf dem Programm. Auch Buenaventura Durruti, der 1936 ums Leben gekommene Anarchistenführer, begegnet den Zuschauern ab Donnerstag in einem 1972 gedrehten Film von Hans-Magnus Enzensberger. Rund 25 Jahre später entstand der bereits zu Beginn der Reihe gezeigte Durruti-Streifen von Abel Paz und Paco Rios.

Zum Angebot gehören Dokumentationen wie »Die Siedler Francos« über eines der etwa 300 zwischen 1939 und 1975 entstandenen »Modelldörfer« des Generals oder »La Nueva – Die vergessenen Helden der Befreiung« über spanische Republikaner, die 1944 aktiv am Kampf gegen die deutschen Besatzer von Paris beteiligt waren. Zeitzeugenberichte von ehemaligen Interbrigadisten vervollständigen die Palette. Mehrere Filme aus dem Umfeld der anarchistischen Gewerkschaft CNT aus den Jahren 1936 und 1937, deren Lied der Filmreihe ihren Namen gab, komplettieren das Angebot. So wurde am Dienstagabend »A las Barricadas« – ein Film von Volker Hoffmann und Dieter Nelles über die Erinnerungen des deutschen Anarchosyndikalisten Helmut Kirschey an seine Zeit in Spanien – präsentiert. Am heutigen Mittwoch werden außer »Memoria Viva« (17 Uhr) noch die Erinnerungsreise-Doku »Spanien im Herzen« – mit deutschen Interbrigadisten 1996 in Spanien (19 Uhr) – und um 20.30 Uhr »Goodbye Barcelona«, eine Filmversion des gleichnamigen Musicals aus Großbritannien aus dem Jahr 2011, zu sehen sein.